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Curitiba sediou no 
período de 30 de 
novembro a 02 de 

dezembro de 2022,o 41º 
ENAJ - Encontro Nacio-
nal das Juntas Comer-
ciais. O evento reuniu  
representantes de todas 
as juntas comerciais do 
País, instituições e auto-
ridades ligadas ao setor, 
além de interessados em 
desenvolvimento e trans-
formação digital. 

O evento foi  pro-
movido pela Federação 
Nacional das Juntas Co-
merciais( Fenaju) e teve  
como anfitriã a Junta 
Comercial do Paraná 
(Jucepar)que está come-
morando  130 anos de 
atividades. 
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Reunião dos presidentes das juntas comerciais▌

Reunião de secretários gerais  e procuradores das juntas▌
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“Buscamos um cres-
cimento de mão dadas”

Meu sentimento que 
levo do 41º Enaj , em 
Curitiba,  é de que con-
tinuaremos sempre uni-
ficados, em termos de 
visão, de boas práticas. 
No momento que a gente 
vê o outro Estado como 
um parceiro, e não um 
adversário, tudo muda. 
Acho que poderia resumir 
que buscamos um cres-
cimento de mãos dadas. 
Sempre digo que aquilo 
for bom para meu Estado, 
deve ser bom para o Esta-
do vizinho, para o Estado 
distante.  E isto fez que 
chegássemos onde es-
tamos atualmente. Meu 
desejo é que continue-
mos elevando o nome da 
Fenaju porque é através 
do associativismo que 
ganharemos espaço neste 
mundo competitivo.

As juntas comerciais 
trabalham de forma mais 
eficaz e eficiente para 
melhorar o ambiente de 
negócios, estimulando 
a criação de emprego 

e renda. Todas as jun-
tas comerciais do Brasil 
trabalham unidas, por 
meio da Fenaju, com o 
objetivo de oferecer o me-
lhor serviço ao usuário. 
Quanto aos 130 anos da 
Jucepar, deixo registrado 
meus parabéns e votos de 
que continue crescendo, 
agregando valores, valo-
rizando principalmente o 
empresário. Parabéns ao 
Paraná que está numa po-
sição elevada no mundo 
do registro mercantil. 

Alzenir Porto, pre-
sidente da Federação Na-
cional das Juntas Comer-
ciais (Fenaju) e presiden-
te da  Junta Comercial do 
Piauí (Jucepi). 

“Jucepar, referência 
de excelência na presta-
ção de serviços” 

Tive um acolhimento   
muito bom em Curitiba 
no evento. Foi uma honra 
ser convidada por  Alzenir 
Porto, presidente da FE-
NAJU para estar presente 
no 41º ENAJ. Esse evento 
é muito oportuno, pois 
precisamos melhorar o 
ambiente de negócios. E 
para que isso aconteça, o 
melhor é conversarmos 
com muita atenção sobre 
as leis, sobre as normas 
que vamos aplicar, que 
tipo de acordo de coo-
peração técnica é pre-
ciso firmar. Precisamos 
simplificar a burocracia 
, além de fortalecer e dar 
maior segurança jurídica 
aos negócios que tendem 
a acontecer não só no Pa-
raná, mas em todo Brasil. 
Quanto aos 130 anos da 
Junta Comercial do Para-

ná (Jucepar) posso deixar 
a mensagem que de que o 
Estado é um dos mais for-
tes na região de fronteira, 
juntamente com Santa 
Catarina e Rio Grande 
do Sul, na atração de in-
vestimento.  Meu desejo  
é que o Paraná continue 
sendo referência para 
melhores práticas no se-
tor empresarial, referên-
cia no sistema fundiário, 
referência no sistema 
cartorial. A fronteira 
Oeste do Paraná, teve 
um processo de ocupa-
ção muito importante 

na história brasileira.  
Tivemos várias questões 
judiciais relacionadas 
a desapropriação para 
abertura de rodovias, e 
com certeza essa estru-
tura logística oportunizou 
empresas a se instalarem 
no Paraná e buscarem 
apoio nos serviços das 
juntas comerciais e dos 
cartórios. Essas duas 
instituições marcaram e 
ainda marcam a história 
do Estado do Paraná e 
do nosso país. Se não 
existir um profissiona-
lismo das juntas comer-
ciais, nós não teremos 
segurança jurídica para 
os negócios no Estado e 
no Brasil.  Muitas áreas 
aqui neste estado são 
transacionadas e grandes 
negócios somente são fir-
mados devido certamente 
à segurança e à fé pública 
que o Paraná oferece aos 
investidores. A JUCEPAR 

é uma referência de ex-
celência na prestação de 
serviços à sociedade, no 
meu ponto de vista.  Está 
de parabéns a JUCEPAR 
e o próprio Estado do Pa-
raná por apoiar as outras 
unidades da federação 
na melhoria das práticas 
empresariais, e por trans-
formar positivamente o 
ambiente de  negócios, 
como vem sendo feito, ou 
seja,  melhorando a vida 
dos empresários e dos 
cidadãos paranaenses.

 (*) Renata Furtado 
é Procuradora Federal da 
AGU (Advocacia Geral da 
União), atual Coordena-
dora Geral de Assuntos 
de Defesa Nacional, da 
Secretaria Executiva do 
Conselho de Defesa Na-
cional, conduzida pelo 
Gabinete de Segurança 
Institucional da Presi-
dência da República.

“Jucepar entre as 
melhores do Brasil”

Curitiba sediou o 41º 
ENAJ - Encontro Nacio-
nal das Juntas Comer-
ciais, quando reuniu  os 
representantes de todas 
as juntas comerciais do 
País, instituições e auto-
ridades ligadas ao setor, 
além de interessados em 
desenvolvimento e trans-
formação digital. 

Promovido pela Fe-
deração Nacional das 
Juntas Comerciais –Fe-
naju , a Junta Comercial 
do Paraná(Jucepar), foi 
a anfitriã do encontro, e 
com muito orgulho num 
momento especial, pois 
estamos comemorando 
130 anos de atividades. 
Percebemos uma  evolu-
ção ao longo do tempo, e 
hoje estamos entre as me-

lhores juntas do Brasil. 
Somos uma referência em 
nível nacional. Aproveito 
para agradecer a todos 
que  estiveram aqui par-
ticipando do evento..

Marcos Sebastião 
Rigoni de Mello, presi-
dente da Junta  Comercial 
do Paraná –Jucepar 

“ O encontro acon-
tece num momento 
oportuno”

A realização do 41º 
Enaj acontece num mo-
mento muito importante 
e oportuno  porque as 
juntas comerciais pre-
cisam  trabalhar numa 
integração com todas as 
federações. Fomos muito 
bem recebidos em Curi-
tiba.  É um povo   muito 
hospitaleiro a quem agra-
decemos. Esse encon-
tro foi muito importante 
para que nós possamos 
igualar as ações visando 
um registro empresarial 
equilibrado entre todos 
os Estados. Também um  
item que vale destacar é o 
debate em cima  da  me-
lhoria do ambiente de ne-
gócios  que gerou dis-

cussão neste encontro 
para que sejam adotadas  
melhores práticas com a 
finalidade melhorias no 
ambiente de negócios em 
nosso país”

Caio Frota Rodri-
gues, presidente da Jun-
ta Comercial do  Ceará

“Um evento com 
muitas motivações”

O encontro das juntas 
Comerciais em nível na-
cional, realizado em Curi-
tiba,  o 41º Enaj, foi num 
evento com muitas moti-
vações, um aprendizado,   
com ênfase no Registro 
Mercantil e na melhoria 
do ambiente de negócios 
nos estados e municípios, 
permitindo que os empre-
endedores tenham um am-
biente digital simplificado, 
com facilidade de acesso 
à informação, agilidade, 
transparência e redução 
da burocracia. Além dis-
so vale destacar , troca 
de experiências entre os 
presidentes, vice-presi-
dentes, procuradores, 
secretários-gerais, gesto-
res da Redesim. Também 

cumprimento a Jucepar 
pelos 130 anos de ativi-
dades que tem ajudado 
muito ao longo desses 
anos no  crescimento do 
Paraná. 

Jacqueline Alfaia de 
Oliveira, presidente da 
Junta Comercial do Estado 
do Amazonas (Jucea) 

“Levando na baga-
gem muitas inovações”

O 41º Enaj, em Curiti-
ba, é de muita alegria para 
nós da Paraíba pelo fato de 
podermos estar dialogan-
do com os representantes 
de todos os Estados. Com 
certeza estamos levando 
na bagagem  muitas ino-
vações e  experiência  que 
serão úteis aos empresá-
rios visando o desenvol-
vimento econômico do 
Brasil.  Quanto aos 130 
anos da Junta Comercial 
do Paraná, esperamos que 
continue nesse ambiente 
de grande harmonia. A 
Jucepar ao mesmo tempo 
tão antiga é tão moderna. 
Aproveito para parabe-
nizar o presidente Mar-

cos Rigoni de Melo e o 
vice-presidente Sebastião 
Motta e toda equipe  pelo 
excelente trabalho que 
estão realizando. 

Gregória Benário 
Lins e  Silva, presidente 
da Junta Comercial da 
Paraiba - Jucep

“Buscamos me-
lhorar o ambiente 
de negócios” 

O 41º Enaj, em Curi-
tiba, foi uma grande 
oportunidade de reu-
nimos todas as juntas 
comerciais do Brasil, 
para debatermos sobre 
a inovação no empre-
endedorismo, cada um 
com suas particulari-
dades de regiões mas 
que no final  com a 
troca de experiências 
observamos que temos 
as mesma dores, os  
mesmos desafios. E 
agora juntos, comparti-
lhamos um sentimento 
de união para melhorar 
nosso ambiente de ne-
gócios no País.

Nayara Souza do 
Nascimento, contado-
ra, presidente da Junta 
Comercial do Acre - 
Juceac  

“Encontros ajudam 
harmonizar o registro 
empresarial”

O encontro das juntas 
comercial em Curitiba 
no 41º Enaj, teve uma 
participação recorde de 
entidades nacionais. Foi 
sem dúvidas um  mo-
mento importante para 
podermos padronizar os 
negócios do dia-a-dia pois 
as vezes existem conflitos 
entre os  Estados e esse 
tipo de encontro serve 
para harmonizar o regis-
tros empresarial no Bra-
sil. O presidente Marcos 
Rigoni de Mello é muito 
querido e respeitando por 
nossas entidades assim 
como o vice-presidente 
Sebastião Motta. 

O governador para-
naense está de parabéns 
pela escolha desses no-
mes competentes.  Por-
tanto parabéns a todos 

de trabalham na Jucepar 
e aos usuários do Paraná 
por contarem com uma 
entidade muito eficiente 
que comemora seus 130 
anos. Parabéns”.  

Carlos Maia, presi-
dente da Junta Comercial 
do  Rio Grande Norte- 
Jucern

“Unificação de ideias 
e de procedimento”

Encontros, como o  41º 
Enaj,  fazem  a mudança 
da forma do registro de 
empresas no Brasil, como 
um todo. E essa unifica-
ção de conhecimento e de 
processo, transformam o 
registro como um todo. 
Aquele empresário que 
está vivendo lá fora e está 
vendo o Brasil, ele precisa 
ter a segurança jurídica, 
um entendimento único 
em todas as entidades. 
Então é essa  a importân-
cia desses encontros, com 
a unificação de ideias, de 
procedimento. E também 
a importância da união de 
todos os presidentes das 
juntas comerciais.

Quanto aos 130 anos 
da Jucepar, e pelo estágio  
que ela se encontra,  posso 
dizer que faz toda a dife-
rença. Faz entender que 
toda experiência que ela 
acumulou nesses 130 anos 
é  benéfica para o empre-

sário que está ganhando 
com isso. Parabéns ao 
presidente Marcos Rigoni, 
ao vice Sebastião Mota, 
pela excelente condução 
da entidade 

Euclides Barbo Si-
queira , Presidente da 
Junta Comercial de Goi-
ás- Juceg

“Sairemos de Curi-
tiba melhor de quan-
do chegamos”

O encontro em Curi-
tiba é extremamente im-
portante porque pode ser 
interpretado como um 
balanço do que aconteceu 
em 2022, quando saímos 
de uma pandemia, onde 
as juntas comerciais, por 
dever de ofício, tiveram 
que se desenvolver num 
trabalho de  home office, 
para não prejudicar a ati-
vidade comercial e conti-
nuar abrindo empresas. 
Com   isso, foram gerados 
empregos e rendas. E as-
sim   os Estados consegui-
ram arrecadar impostos 
para desenvolver suas 
políticas públicas.

No 41º Enaj foi pos-
sível discutir uma série 
de inovações feitas, pois 
cada entidade precisou 
se moldar. Com essa troca 

de ideias todos saíram 
enriquecidos. 

Quero parabenizar o 
Paraná, na pessoa do pre-
sidente da Jucepar Marcos 
Rigoni , por ter assumido, 
a um atrás, o compromisso 
de fazer esse encontro tão 
importante em  Curitiba. 
Com certeza sairemos do 
41°Enaj melhor do que 
quando chegamos em fun-
ção da troca de ideias.

 
S e r g i o  T a v a r e s 

Romay, presidente da  
Junta Comercial do Es-
tado do Rio de Janeiro 
–Jucerja   

“Facilitar a vida de 
quem empreende”

É possível ver que 
a  Jucepar se esforçou 
bastante para fazer um 
grande encontro  com 
resultados magníficos 
em pról do empresário.  
E também vale  destacar 
o trabalho que a Fenaju 
fez para reunir todos os 
presidentes neste grande 
encontro em Curitiba. 
Essas reuniões propiciam 
mostrar toda moderni-
dade de cada uma das 
entidades, os  avanços  
que visam a  melhoria no 
ambiente de negócios. E 
isso ajuda facilitar a vida 
de quem empreende. E 
aproveito para parabeni-
zar a Jucepar pelos 130 
anos ajudando o processo 
de desenvolvimento no 
Paraná. Cumprimentos 
ao Marcos Rigoni presi-
dente da Jucepar  e ao 

vice  Sebastião Motta 
e toda sua equipe pelo 
excelente trabalho que 
estão executando à frente 
da entidade.

Francisco Moura, 
vice-presidente da Junta 
Comercial do Maranhão-
Jucema 

“Jucepar, referên-
cia histórica do regis-
tro comercial”

É um encontro mui-
to importante para tro-
ca de informações para 
melhorar o ambiente de 
negócios. O 41º Enaj veio  
proporcionar  a troca de 
experiências e   melhoria 
do ambiente de negócios 
permitindo que os em-
preendedores tenham um 
ambiente digital simplifi-
cado. Parabéns a Jucepar, 
anfitriã do encontro ela 
que  é uma referência 
histórica do registro co-
mercial no Brasil 

Helio Tito presiden-
te  da Junta Comercial de 
Mato Grosso -Jucemat

“Parabéns à 
Jucepar,uma refe-
rência nacional”

O  41º  ENAJ,  em 
Curitiba, foi muito bem 
conduzido pela presi-
dente da Fenaju, Alzenir 
Porto, onde foram de-
batidos assuntos de ex-
trema importância para 
que possamos levar aos  
nossos estados melhorias 
ao ambiente de negócios, 
facilitar a abertura de 
empresas entre outros as-
suntos, como a segurança 
jurídicas não só aos em-
presários, mas também 
para todas   juntas comer-
ciais do país. Também pa-
rabenizo da Jucepar  pela 
comemoração de seus 
130 anos de atividades, 
desejando muito sucesso 
aos diretores e toda equi-
pe, em especial ao presi-
dente Marcos Sebastião 

Rigoni de Mello e ao vice 
Sebastião Motta  para 
que  continuem fazendo 
esse excelente trabalho 
frente a  junta comercial 
paranaense  que é uma  
referência nacional. 

Empresária e advo-
gada Lauren de Vargas 
Momback , Presidente da 
Junta Comercial do Rio 
Grande do Sul

“Buscamos novos 
horizonte”

Esse em encontro, em 
Curitiba,  com certeza 
servirá para promover  a 
aproximação das juntas 
comerciais, com a troca 
de experiência,  discussão 
de novos temas voltados 
ao meio empresarial, e 
de como as juntas po-
dem exercer um papel 
que até a pouco tempo 
era secundário e agora 
vem crescendo,  que é o 
de fomento à economia. 
Nós da Junta  Comercial  
do Amapá olhamos para 
cima, como o  navio que 
flutua, buscando novos 
horizontes, para mostrar 

que nosso  Estado tem 
muito a contribuir para o 
desenvolvimento do País. 

Helder Santana,  
presidente da  Junta Co-
mercial do Amapá (Ju-
cap) 

“Vamos levar um 
bom aprendizado”

O Paraná  é uma re-
ferência com relação 
às Juntas Comerciais. 
Aproveito para parabe-
nizar a sra. Alzenir Porto, 
presidente da Fenaju e 
também aos dirigentes da 
Jucepar, Marcos Rigoni, 
presidente e Sebastião 
Motta, vice, pelo brilhan-
te trabalho que executam 
na entidade paranaense, 
que em 2022 está co-
memorando 130 anos 
de atividades, portanto 
uma referência nacional. 
Com certeza vamos levar 
bom aprendizado desse 
encontro na capital pa-
ranaense. 

Walide de Melo Pi-
res, presidente da Junta 
Comercial do Distrito 
Federal (Jucis DF) 

“A Jucepar é uma 
referência para o Bra-
sil”

Esse encontro em 
Curitiba é muito impor-
tante, porque traz melho-
rias aos ambientes de ne-
gócios do país. São nessas 
reuniões que trocamos 
informações, projetos e 
melhorias que podem ser 
desenvolvidas em cada 
Estado. O resultado é 
que a economia do Brasil  
melhora, gera emprego, 
renda e incentiva o em-
preendedorismo.  Vale 
destacar, por exemplo,  
que o mundo digital nos 
auxilia, em muito atual-
mente, onde um dos ga-
nhos é o tempo para abrir 
uma empresa além da 
desburocratização, entre 
outros benefícios.. Com 
isso o empreendedorismo 

avança muito mais com 
essas metodologias. 

A Junta Comercial do 
Paraná, anfitriã desse en-
contro,  está de parabéns 
pelo desenvolvimento 
que tem feito no Estado. 
É uma referência para 
o Brasil. Parabéns pelos 
130 anos. 

Marise Chastinet- 
Presidente da Junta Co-
mercial da Bahia (Juceb)  

“Melhoria no am-
biente de negócio”

O 41º Enaj foi  um 
sucesso, pois  muitos 
assuntos de interesse do 
país, principalmente do 
empreendedorismo, en-
traram em pauta. A troca 
de informações e experi-
ência são fundamentais 
neste momento, com a 
melhoria no ambiente 
de negócio. Vale ressal-
tar, com a modernidade, 
que praticamente to-
das as juntas comerciais 
hoje  são digitais. Assim 
a facilidade para abrir 
uma empresa melhorou 
bastante. Aproveito para 
parabenizar a Jucepar, 
pelos 130 anos, e meu 
orgulho é maior ainda  
porque sou paranaense. 
Uma entidade que é re-
ferencia nacional.

José Alberto Aní-
sio é presidente da Jun-
ta Comercial de Rondo-
nia ( Jucer)
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“Fomentar a eco-
nomia do país”

O 41º Enaj foi  muito 
importante pois criou  uma 
cinergia entre todas as jun-
tas comerciais do país. Não 
existe concorrência, pois 
um estado ajuda o outro. 
Esta troca de experiência 
ajuda a fomentar a econo-
mia do país.

Viemos a Curitiba com  
os profissionais que são 
os responsáveis pelas áre-
as de registro mercantil 
a fim de buscar conheci-
mento e trocar experiên-
cias, haja vista que neste 
ano a Jucetins esteve en-
tre as Juntas mais rápidas 
do Brasil para registrar 
empresas. Neste evento 
participamos ativamente 
das discussões para que 
possamos unificar enten-
dimentos, alinhar ações e 
padronizar procedimen-
tos com todos as juntas 

comerciais do Brasil

José Anibal Lamat-
tina, presidente da Junta 
Comercial de Tocantins 
(Jucetins )

“As juntas estão 
no patamar de exce-
lência”

Foi um  excelente 
evento o 41º Enaj.  As 
juntas já trazem esse mo-
vimento de todas cola-
borarem para o melhor 
registro no país. Elas   
evoluiram num todo, tro-
cando informações. Hoje 
o registro está totalmente 
on-line em todas elas. 
Sempre uso uma frase de 
que não são as juntas que 
estão atrapalhando. Nós 
precisamos pensar na 
segunda etapa, no licen-
ciamento. Com certeza o 
empresariado vai termi-
nar o ano com  uma das 
juntas  mais modernas do 
mundo. Evoluimos bas-

tante e estamos conscien-
te de nosso papel junto ao 
empreendedor. Todas as 
juntas estão no patamar 
de excelência.

Carlos Araujo, pre-
sidente da Junta Comer-
cial de Alagoas (Juceal)

A tecnologia veio para 
simp0lificar e melhorar 
a nossas atividades.E as 
juntas comerciais hoje 
incorporaram todos seus 
serviços toda a  tecno-
logia. Atualmente não é 
mais necessário a pre-
sença física, dos usuários, 
para recebrem os serviços 
de abertura e fechamen-
to, alteração  de empresa, 
por exemplo.

Augusto César Fer-
reira de Castro, presi-
dente Junta Comercial do 
Estado de Mato Grosso 
do Sul - Jucems

“Ambiente digital 
simplificado”

Um evento excelente.  
Parabéns à Jucepar, an-
fitriã do 41º Enaj,  pela 
organização, pela recep-
tividade, bem como pela 
comemoração dos 130 
anos da entidade no Pa-
raná, hoje uma referen-
cia nacional. As juntas 
comerciais têm um papel 
muito importante no cres-
cimento econômico dos 
estados. Com o avanço 
da tecnologia os empre-
endedores contam agora 
com um ambiente digital 
simplificado, que além da 
diminuição da burocra-
cia,  facilita o  acesso à in-
formação, além de  trazer 
uma transparência. 

“União de esforços 
de todos os Estados”

O 41º Enaj, em Curiti-
ba, nos deu condições de 
ver a união de esforços 
com representantes de to-
dos os Estados, buscando 
o intercâmbio para que 
consigamos desburocra-
tizar e trazer mais desen-
volvimento em todos os 
Estados. E com isso quem 
cresce é o empreende-
dorismo do país. Temos 
ainda a facilidade digital 
que permite a abertura 
de empresa num tempo 
curto a partir de agora. 
Aproveito também para 
deixar os parabéns para 
os servidores da Jucepar, 
pelos 130 anos de ativi-
dades que estão sendo 

comemorados, cumpri-
mento também os vogais 
que são os representantes 
da sociedade civil organi-
zada. Parabéns Jucepar! 

Cilene Sabino,   pre-
sidente da Junta Comer-
cial do Pará 

“Porta dos sonhos 
do empreendedor”

Foi um  evento mui-
to positivo, sendo que 
Curitiba facilita a vida 
de quem quer começar 
seu negócio. Uma  Junta 
Comercial é a porta dos 
sonhos para o empreen-
dedor. Daí que esses en-
contros, como o 41º Enaj, 
são de muita importância 
para troca de idéias, de 
experiência. A Jucepar, 
que está comemorando 
seus 130 anos,  é uma re-
ferência neste sentido. 

Edson Freira Bezer-
ra, representando o presi-
dente da Junta Comercial 
de Roraima (Jucerr), sr 
Laercio Gentil de Goes

“Crescemos com o 
conhecimento ”

O 41º Enaj é um even-
to muito importante para 
os presidentes de Junta 
Comerciais, pois troca-
mos muitas experiências. 
É um momento em que a 
gente cresce em termos 
de conhecimento, troca 
de estratégia de ação, 
sempre buscando ter um 
registro uniforme em 
todo país. As juntas já es-
tavam caminhando para 
o mundo digital, mas a 
pandemia acelerou para 
nós desenvolvessemos 
com maior rapidez essa 
moderna técnica. E as-
sim, atualmente somos 
100% digitais. E isso é 
muito importante para 
o empreendedor pois é 
ele quem oferece em-
prego, gera receita. E 
ainda quanto ao evento 
em Curitiba, posso dizer 
que é uma honra saber 
que a anfitriã, a Jucepar, 
está comemorando seus 

130 anos. Parabéns aos 
dirigentes, ao colabora-
dores, vogais e todas as 
pessoas envolvidas com 
entidade. 

Taciana Coutinho, 
presidente da Junta Co-
mercial de Pernambuco 
(Jucepe)

Victor Bolelli de 
Oliveira, presidente da 
Junta Comercial do Espi-
rito Santo (Jucees)

“Precisamos cada 
vez mais fortalecer o 
empresário”

Uma junta comercial 
tem que ser um facilita-
dor para o empresário. 
É lá que ele registra o 
nascimento de uma em-
presa. E para os estados, 
nada mais importante do 
que a área empresarial. 
Nós precisamos cada vez 
mais fortalecer no Bra-
sil, o empresário, pois é 
ele quem gera emprego, 
renda, e em consequência 
a geração de impostos. A 
seguir vem os municípios, 
os estados, na mesma 
linha. E as juntas, nesse 
objetivo de facilitar a vida 
dos empresários, tem que 
ser mais moderna, mais 
desburocratizada, para 
que o empresário perca 
menos tempo na abertu-
ra ou nas alterações que 
precisam ser feitas. 

E tempo é dinheiro. 
Nessa mesma linha o em-
presário não pode perder 
tempo com situações de 
abertura, modificações. 
Ele tem que colocar foco 

em seus negócios e não 
nas burocracias que são 
criadas pelo Estado. As-
sim, as Juntas Comerciais 
de todo país, com certeza, 
estão no mesmo rumo da 
desburocratização.

Aproveito para deixar 
meus cumprimentos ao 
presidente da Jucepar, 
Marcos Rigoni, ao minei-
ro vice da entidade Sebas-
tião Motta, pela acolhida 
que tivemos e pelos 130 
anos da Jucepar. 

B r u n o  S e l m e , 
p r e s i d e n t e  d a  J u n -
ta Comercial de Minas 
Gerais(Jucemg)
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